Vuelve a caer el Indicador Manufacturero (El Financiero 04/03/08)

Vuelve a caer el Indicador Manufacturero (El Financiero 04/03/08) Jeanette Leyva Reus Martes, 4 de marzo de 2008 Llegó a 47.5 puntos; se mantiene en zona de contracción. Evidencia debilidad por tercer mes seguido, advirte IMEF.En contrapartida, el no manufacturero avanzó a 50.7 unidades. La desaceleración económica estadounidense ha sido más fuerte de lo previsto y ya empezó a reflejarse en los indicadores económicos mexicanos. En febrero, el Indicador IMEF Manufacturero se ubicó en 47.5 unidades, para acumular tres lecturas por debajo de los 50 puntos, rango que distingue entre expansión y contracción, por lo que se está en una "encrucijada difícil". El rango en que se colocó significó un retroceso de cuatro puntos respecto al que registró en el mismo mes de 2007. Ubicarse por tres meses consecutivos por debajo de 50 unidades es un anticipo de una mayor debilidad de esta actividad, advirtió el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). Mientras que el Indicador IMEF no Manufacturero se situó en 50.7 puntos en febrero, después de alcanzar el umbral de 50 unidades en enero. Pese a que se ha reportado una caída de este indicador al principio de cada año, en el primer bimestre de 2008 sus lecturas son las menores para similares meses desde que se elabora este índice. Lo anterior sugiere que las actividades comerciales y de servicios muy probablemente apuntarán a una desaceleración en su ritmo de expansión. Juan Pedro Treviño, presidente del Indicador IMEF del Entorno Empresarial Mexicano (IIEEM), explicó en conferencia de prensa que el Indicador del IMEF Manufacturero de febrero presentó una disminución de cuatro puntos, equivalente a 7.8 por ciento en relación con el mismo mes de 2007. Respecto a enero, este indicador mostró un retroceso de 1.1 puntos, aunque si se ajusta por tamaño de empresas, en lugar de retroceder apunta a una mejoría en su comparativo mensual, al pasar de 48.7 a 49.5 unidades. Esto sugiere que mientras las empresas grandes, vinculadas generalmente al sector externo, mostraron una reanimación de su actividad, las de menor tamaño parecen haber empeorado su situación, reconoció Treviño. De acuerdo con el análisis realizado sobre el desempeño del sector manufacturero, con excepción del repunte transitorio observado en octubre y noviembre, el Indicador Manufacturero reportó una tendencia descendente desde prácticamente el inicio del segundo trimestre de 2007, que se pronunció en diciembre y en el primer bimestre de este año. "El indicador no sólo se ubica en rangos inferiores a los 50 puntos, sino muy por debajo de su tendencia de mediano plazo; esta evolución del índice es consistente con el relativamente débil desempeño de la actividad manufacturera en 2007 y anticipa una debilidad más acentuada para los primeros meses de 2008", reconoció Treviño. Aunque estimó que la mejoría en la producción y exportaciones de automóviles registrada al inicio del año pueda avudar a limitar el deterioro en el crecimiento de esta actividad. El Indicador IMEF no Manufacturero, que comprende a los sectores comercial y de servicios, si bien observó una ligera mejoría respecto a enero, se encuentra por debajo de la lectura en que se situó en febrero de 2007, 52.6 puntos. El reporte mensual señala que después de que en el último trimestre de 2007 el Indicador no Manufacturero presentó una sensible mejoría respecto a su evolución de los seis meses anteriores, en que tuvo un promedio de 56.6 puntos contra 51.7 en cada caso, los datos de enero y febrero reubicaron nuevamente al índice en un rango inferior. Por ello, los ejecutivos de finanzas anticipan que el ritmo de expansión de los sectores comercial y de servicios tendrá una moderación en su crecimiento durante los primeros meses de este año.